
Ata da Reunião Ordinária do Departamento de Educação do Centro de Ciências 1 

Aplicadas e Educação da Universidade Federal da Paraíba, realizada em oito de 2 

setembro de dois mil e vinte e dois. 3 

Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às quinze horas e trinta minutos, 4 

reuniu-se o Colegiado Departamental de Educação do Centro de Ciências Aplicadas e 5 

Educação, na sala do Laboratório de Pedagogia da Universidade Federal da Paraíba, Campus 6 

IV. Sob a chefia do Prof. Dr. Gilmar Leite Ferreira, atenderam à convocação os seguintes 7 

professores: Aline Cleide Batista, Antonio Alberto Pereira, Francisca Terezinha Oliveira Alves, 8 

Francymara Antonino Nunes de Assis, Ivonaldo Neres Leite, Joel Araújo Queiroz, Maria 9 

Valdenice Resende Soares, Michele Guerreiro Ferreira, Paulo Roberto Palhano Silva e Sonia 10 

Maria Candido da Silva. Presente também se encontrava a Assistente em Administração, 11 

Julianne Simões de Macêdo, a qual secretariou a reunião. Constando o quórum regimental, 12 

o senhor presidente iniciou a sessão tendo como pontos de pauta: 1) Informes; 2) Aprovação 13 

da Ata – Reunião Ordinária do mês de junho/2022; 3) Apreciação do ato Ad Referendum – 14 

Processo no 23074.076993/2022-60 | Solicitação de Contratação de Professor Substituto; 4) 15 

Escolha de representante do DED para compor o Colegiado do Curso de Pedagogia; 5) 16 

Escolha de representante do DED para compor o Colegiado do Curso de Letras Espanhol 17 

EAD; 6) Escolha de representante do DED para compor o Colegiado do Curso de Letras 18 

Inglês EAD; 7) Escolha de representante do Departamento de Educação para compor o 19 

Colegiado de Letras; 8) Escolha de representante do Departamento de Educação para 20 

compor o Colegiado de matemática. Havendo quorum, o prof. Gilmar Leite cumprimentou 21 

os presentes, leu os pontos de pauta e deu início à reunião abrindo espaço para informes. 22 

1) Informes. Julianne iniciou e informou sobre a publicação da Portaria PROGEP/DLCP nº 23 

417, de 17 de agosto de 2022 a qual trata da aposentadoria da professora Célia Regina, e 24 

por consequência desta publicação, o departamento já deu andamento no processo de 25 

solicitação de contratação de professor substituto. Continuou o ponto de pauta registrando 26 

o afastamento de 90 dias da profa. Sabrina Grisi, até o dia 06 de novembro de 2022. 27 

Registrou também que o quadro de componentes ainda não foi apresentado em reunião 28 

para apreciação do colegiado pois há 02 disciplinas descobertas devido à aposentadoria da 29 

profa. Célia Regina. Continuando, Julianne retifitou acerca do prazo para o envio dos Planos 30 

Individuais Docentes do corrente periodo letivo. Informou que a divisão dos ambientes dos 31 

professores foi reorganizada e que pode ser consultada no site ou na sala do departamento. 32 

E por fim, justificou a ausência da profa. Renata Monteiro Garcia por motivos de 33 

compromissos acadêmicos com o grupo de pesquisa, bem como da profa. Maria da Penha 34 

Caetano por motivos de saúde - atestado. As Profas. Aline e Terezinha registraram que 35 

houve aprovação dos subprojetos de Residência e do PIBID com possibilidade de 36 

aproximadamente 8 bolsas para cada, no curso de pedagogia. Ainda com a palavra, a profa. 37 

Aline solicitou ao colegiado que fosse reincluído o ponto de pauta "Decisão e 38 

encaminhamentos do preenchimento da vaga docente disponível para a Área de 39 

Organização do Trabalho Pedagógico - código de vaga decorrente da aposentadoria da 40 

docente Regina Célia Teixeira". Diante da solicitação, o prof. Ivonaldo perguntou à chefia 41 



por qual motivo tal ponto foi retirado da pauta inicial. O prof. Gilmar respondeu informando 42 

que como ainda não havia o código de vaga efetivamente disponível pelo sistema da 43 

universidade, foi optado colocar este assunto em um momento posterior, quando houvesse 44 

definido. A profa. Aline justificou que mesmo não havendo o código, já existe o fato gerador 45 

e a portaria publicada, e por isso a área de OTP solicitou a reinclusão do ponto para que 46 

fosse apreciada pelo colegiado a decisão da área acerca da disponibilidade da vaga. Pois no 47 

momento em que foi informado pelo departamento sobre a aposentadoria, bem como 48 

sobre o fato de já haver manifestações de interesse em redistribuição, a profa. Aline, 49 

enquanto coordenadora da área de Organização do Trabalho Pedagógico, convocou uma 50 

reunião para que fosse discutida esta questão. Prof. Ivonaldo perguntou se os pedidos de 51 

redistribuição já foram analisados pela área. A profa. Francymara respondeu que não, pois 52 

na reunião da área de OTP foi deliberado que haja um novo concurso para ocupação desda 53 

vaga, portanto a discussão foi trazida ao colegiado para que se houvesse a definição, visto 54 

que, se fosse optar pela redistribuição, seria necessário elaboração de edital. Nesta data, não 55 

há como a área analisar os pedidos de redistribuição pois não há edital aberto. A profa. 56 

Valdenice retificou a análise feita pela área de OTP e a escolha pelo concurso, destacando 57 

que haveria um prazo em aberto para que fosse enviado para a Progep a intenção de novo 58 

concurso por parte do departamento até dia 12 de setembro, desde que já houvesse 59 

disponível o código de vaga da profa. Célia. O prof. Ivonaldo se pronunciou e entendeu 60 

então que o colegiado deve seguir a posição da área e no caso, ser definido por concurso. 61 

Prof. Paulo entende que se não há código, ainda não há como deliberar sobre o código de 62 

vaga. Profa. Michele sugeriu que fosse convocada uma reunião extraordinária em caso de 63 

ser disponibilizado o código de vaga a tempo de solicitar o concurso no prazo da Progep. 64 

Em discussão unificada ficou deliberado que, ao sair o código de vaga, e sendo até a data 65 

de 11 de setembro, a chefia convocaria uma reunião extraorindária para definir os 66 

encaminhamentos para solicitação do novo concurso, bem como, ficou o entendimento de 67 

que o departamento responderá aos interesses de redistribuição, pois não há  código de 68 

vaga ainda disponível e não há edital aberto para que a área analise os currículos, tal 69 

discursão ficou inserida na pauta, como informes da área de OTP. O professor Paulo Palhano 70 

deu continuidade aos informes, registrando a realização do VIII SECAMPO com apoio da 71 

Aduf para hospedagem dos participantes do evento. Será um evento híbrido e estava aberto 72 

para cadastro dos GTs ou mini-cursos através do site. A data do VIII Secampo é de 16 a 19 73 

de novembro de 2022. Profa. Michele informou sobre as atividades conjuntas a acontecerem 74 

no mês de outubro – ENEX, ENID e ENIQ – e dentro da programação estão inclusas rodas 75 

de conversa e o lançamento do livro do professor Antônio publicado pelo grupo de estudos, 76 

no dia 13 de outubro, convidou também a quem queira colocar livros e publicações para 77 

fazerem parte do evento a se manifestar. Continuando os informes, a profa. Michele 78 

registrou a alteração que o PPC do curso de Pedagogia sofrerá devido à obrigatoriedade da 79 

creditação de 10% de atividade de extensão e informou que está à disposição também de 80 

quem queira contribuir. 2) Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Junho/2022. Prof. 81 

Gilmar colocou em votação a redação da ata da reunião ordinaria de junho de 2022, a qual 82 

foi aprovada, com apenas uma abstenção do professor Ivonaldo Leite por não ter 83 



participado da referida reunião. 3) Apreciação do ato Ad Referendum – Processo no 84 

23074.076993/2022-60 | Solicitação de Contratação de Professor Substituto; Prof. Gilmar 85 

colocou em votação o ato ad referendum Processo no 23074.076993/2022-60 | Solicitação 86 

de Contratação de Professor Substituto, o qual foi aprovado com unanimidade dos votos. 87 

4) Escolha de representante do DED para compor o Colegiado do Curso de Pedagogia; 5) 88 

Escolha de representante do DED para compor o Colegiado do Curso de Letras Espanhol 89 

EAD; 6) Escolha de representante do DED para compor o Colegiado do Curso de Letras 90 

Inglês EAD; 7) Escolha de representante do Departamento de Educação para compor o 91 

Colegiado de Letras; 8) Escolha de representante do Departamento de Educação para 92 

compor o Colegiado de matemática. Prof. Gilmar pediu que Julianne listasse os colegiados 93 

e as respectivas sugestões de nomes para assumir. Assim sendo, Julianne iniciou pondo as 94 

sugestões: Colegiado de Pedagogia – Profa. Aline titular e Prof. Gilmar como suplente; 95 

Colegiado de Letras – Profa. Sônia; Colegiado de Matemática – Profa. Penha; Colegiado de 96 

Letras Espanhol EAD – Prof. Antônio; e Colegiado de Letras Línguas Inglesa – Prof. Osmar 97 

Hélio. Em seguida, o prof. Gilmar colocou em votação as indicações, as quais foram todas 98 

aprovadas por unanimidade dos votos presentes. O Prof. Paulo pediu para dar um aviso e 99 

informou que o Restaurante Universitário da unidade de Rio Tinto foi aberto também aos 100 

professores. Não havendo outros informes/demandas, o prof. Gilmar agradeceu à presença 101 

de todos e finalizou a reunião, da qual eu, Julianne Simões de Macêdo, lavrei a presente ata, 102 

que dato e assino, juntamente com os presentes. 103 

___________________________________ 104 

Julianne Simões de Macêdo 105 

___________________________________ 106 

Gilmar Leite Ferreira 107 

___________________________________ 108 

Aline Cleide Batista 109 

___________________________________ 110 

Antonio Alberto Pereira 111 

___________________________________ 112 

Francisca Terezinha Oliveira Alves 113 

___________________________________ 114 

Francymara Antonino Nunes de Assis 115 

___________________________________ 116 

Ivonaldo Neres Leite  117 

___________________________________ 118 



Joel Araújo Queiroz 119 

___________________________________ 120 

Maria Valdenice Resende Soares 121 

___________________________________ 122 

Michele Guerreiro Ferreira 123 

___________________________________ 124 

Paulo Roberto Palhano Silva 125 

___________________________________ 126 

Sonia Maria Candido da Silva 127 

Mamanguape /PB, 08 de setembro de 2022. 128 


